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L'AMORE per la città e la valorizzazione dell'IDENTITÀ
L'amministrazione  civica  che  intendiamo rappresentare  deve  coinvolgere ogni  singolo  cittadino
affinché tutti si sentano parte di una comunità inclusiva cercando di favorire le azioni necessarie
allo  sviluppo  economico  della  città.  Vogliamo  mettere  la  nostra  esperienza  amministrativa  al
servizio di tutti i cittadini; ascoltare e comprendere le esigenze dei commercianti, degli albergatori,
dei ristoratori e degli imprenditori sostenere il turismo e agevolare i lavoratori che affrontano le
sfide  quotidiane;  valorizzare  l'attenzione  verso  i  turisti,  impegnandoci  a  tutelare  i  residenti  e  i
numerosi pendolari che, con le proprie famiglie, rappresentano l’asse portante del tessuto cittadino.
Crediamo  che  alla  "politica  del  fare"  debba  seguire  una  fase  successiva  in  cui  intendiamo
valorizzare l'ascolto e quindi recepire i bisogni dei cittadini. Condivisione sarà la parola chiave del
nostro agire,  in  un confronto diretto tra  Amministrazione e tessuto socioeconomico di  Rapallo.
Riteniamo essenziale valorizzare l'identità di Rapallo, migliorando la qualità dei servizi, sia pubblici
che privati,  offerti  ai  residenti  e agli  ospiti,  e compiendo scelte  coraggiose che consentano alle
persone che amano Rapallo di  "riconoscersi".  La riqualificazione di  Via  Milite Ignoto e  Piazza
Pastene  deve  tener  conto  dell’importanza  del  Polpo  e  della  sua  fontana  che  dovranno  essere
collocati e valorizzati considerando che rappresentano una delle porte d'ingresso da est della nostra
città,  con  apertura  sul  lungomare  e  vista  sul  Castello.  Questo  processo  decisionale  deve
necessariamente  tenere  conto  delle  importanti  e  inevitabili  modifiche  alla  viabilità  e
conseguentemente della nuova rotatoria ed agli aspetti tecnici ed autorizzativi del relativo progetto.
L'area del Campo Macera richiede una revisione e nuovi investimenti, non per creare ulteriori aree
commerciali, di cui la città è già satura. Come previsto dal Piano Urbanistico Comunale (PUC), in
quel  luogo  si  dovrà  intervenire  per  realizzare  un  ampio  parcheggio  sotterraneo  con  ulteriori
parcheggi in superficie e per ristrutturare il campo sportivo e la bocciofila, che rappresentano un
importante centro di aggregazione. Tale intervento dovrà integrarsi con la riqualificazione di Piazza
Cile. A San Michele di Pagana, la passeggiata tra Trelo e Prelo, il gioiello più prezioso della nostra
città,  deve  essere  ricostruita  come  era  prima  della  mareggiata,  con  le  necessarie  migliorie  per
consentire l'accesso a tutti, ma con attenzione a non alterare ciò che completa e migliora l'immagine
del nostro "borgo del cuore". Ci impegniamo a riqualificare le piazze come luoghi di incontro per la
comunità,  punti  di  scambio  per  una  mobilità  sostenibile  e  fornire  servizi  informativi  adeguati,
contribuendo a creare un'immagine di città efficiente. Ci impegniamo a riqualificare adeguatamente
la funivia per Montallegro, per renderla moderna e sostenibile, mantenendola nella stessa posizione
attuale. Con il  Santuario di Nostra Signora di Montallegro al centro,  intendiamo confermare un
rapporto privilegiato tra la nostra comunità e le tradizioni che la caratterizzano. 

1. TURISMO 
Il nuovo porto e le opere finanziate dal PNRR rappresentano un'opportunità strategica per attrarre
investimenti privati nel settore turistico di Rapallo. Vogliamo fare in modo che il porto diventi non
solo un'infrastruttura moderna per il turismo nautico, ma anche un luogo vivo e dinamico, capace di
ospitare eventi  e  attività  che rafforzino il  legame con la città.  L'obiettivo è creare una sinergia
positiva  tra  il  porto  e  il  tessuto  urbano,  così  da  potenziare  l'offerta  turistica  e  generare  nuove
opportunità  di  sviluppo economico  per  tutta  la  comunità.  Il  rinnovamento  turistico richiede  la
collaborazione  tra  residenti,  operatori  turistici  e  istituzioni  per  promuovere  una  cultura
dell'accoglienza e di valorizzazione del territorio; l’obiettivo è costituire una società partecipata per
offrire nuovi servizi e assistenza turistica, migliorando l'esperienza del visitatore e soddisfacendo le
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esigenze del mercato, senza tralasciare le necessità dei cittadini. Per quanto riguarda la nostra città
vogliamo  riproporre  il  "Palco  sul  Mare",  manifestazione  simbolo  dell'estate  rapallina  con  la
partecipazione di artisti nazionali e internazionali, e a promuovere un programma di eventi sportivi
di  alto livello.  Valorizzare il  territorio marino e montano di  Rapallo è fondamentale per offrire
esperienze  autentiche  legate  alla  natura,  allo  sport  e  alla  cultura  locale  sostenendo  progetti
territoriali in grado di far risorgere l'esperienza del Tigullio e della sua perla, Rapallo. Vogliamo
rivalutare la collina tra Bana e il depuratore attraverso la realizzazione di un percorso verde per
passeggiate, gite in bicicletta ed escursioni a cavallo, ci impegniamo inoltre ad individuare in San
Michele,  Prelo  e  Trelo  una  balneazione  di  qualità,  anche  attraverso  la  realizzazione  di  isole
galleggianti sulle quali ospitare i turisti e organizzare eventi durante tutta l'estate; a riproporre un
servizio di beach bus gratuito che collegherà da Levante (Via Avenaggi) a Ponente (San Michele)
tutti i principali siti di balneazione.

2. CULTURA 
Vogliamo celebrare e valorizzare il ricco patrimonio letterario di Rapallo, che vanta sei Premi Nobel
tra i suoi illustri visitatori e residenti. Da opere iconiche di autori come Hermann Hesse, Ernest
Hemingway, Friedrich Nietzsche, Gerhart Hauptmann, William Butler Yeats e Ezra Pound, Rapallo
ha ispirato alcune delle opere più significative della letteratura mondiale. Ci impegniamo a creare
una Strada Letteraria unica nel suo genere, che unisca simbolicamente importanti luoghi legati alla
storia  letteraria  di  Rapallo.  Questa strada,  che va da via Avenaggi all'esterno del  Parco Casale,
passando per Villa Robilant e la Biblioteca di Villa Tigullio, sarà un percorso dedicato alla cultura e
all'apprendimento. La Strada Letteraria sarà una testimonianza tangibile del nostro impegno per la
cultura e l'istruzione a Rapallo. Con questo progetto, non solo onoreremo il nostro passato letterario,
ma anche  ispireremo  e  guideremo  le  generazioni  future  nel  loro  percorso  di  apprendimento  e
crescita culturale. La Strada Letteraria non sarà solo un percorso turistico, ma anche un sistema
pensato per generare apprendimento, studio e, di conseguenza, cultura. Promuoveremo l'istruzione e
l'educazione attraverso iniziative che coinvolgano le scuole e la comunità, incoraggiando la lettura,
la ricerca e la creatività. La Strada Letteraria diventerà un'attrazione turistica e culturale di rilievo,
attirando visitatori interessati alla letteratura e alla storia locale. Collaboreremo con le istituzioni
culturali e turistiche per promuovere questo percorso e offrire esperienze coinvolgenti ai visitatori.
Inviteremo  la  comunità  rapallese  a  partecipare  attivamente  alla  creazione  e  alla  gestione  della
Strada  Letteraria,  promuovendo l'inclusione  e  la  diversità  di  prospettive.  Sarà  un  progetto  che
coinvolgerà tutti,  dalle associazioni culturali alle  famiglie e agli  studenti. Sarà nostra intenzione
realizzare eventi quali “Rapallo Protagonisti” che richiamino nomi di rilievo presso i nostri palchi
estivi  per  offrire  un target  di  intrattenimento  di  natura  più  strettamente  culturale  ritornando se
possibile  ai  Tramonti  di  Montallegro  che  furono particolarmente  graditi  nel  periodo  pre-covid.
Continuerà il sostegno alle associazioni socio culturale cittadine, che svolgono un’attività formativa
e aggregativa estremamente importante per la città. Intendiamo favorire gli eventi che promuovano
una “cultura delle tradizioni”, affinché non si disperda la memoria di Rapallo e di chi siamo: per
cui, come sempre, strettissima collaborazione con i Sestieri per mantenere di alto livello le festività
in onore di N.S. di Montallegro, e con i Comitati frazionali per le rispettive feste patronali, anche
per perpetuare la nostra tradizione. Sosterremo e promuoveremo le attività culturali,  artistiche e
ricreative nelle frazioni, organizzando eventi culturali, festival e manifestazioni che valorizzino le
tradizioni locali  e coinvolgano la comunità,  promuovendole in modo preponderante nella nostra
offerta turistica. 
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3. SPORT 
Ci impegniamo a migliorare e a riqualificare gli impianti sportivi comunali con una manutenzione
ordinaria attenta e costante,  ascoltando le necessità delle varie  società sportive che operano sul
nostro territorio; ma anche la creazione di nuovi spazi sportivi aggregativi per giovani ed anziani,
sia al chiuso che all'aperto, non solo una questione di sport, ma di benessere, di coesione sociale e di
opportunità per tutti. Vogliamo garantire che ogni membro della nostra comunità abbia accesso a
luoghi dove poter coltivare la propria passione per lo sport, incontrare nuove persone e mantenersi
in forma. Vogliamo promuovere la realizzazione della 'Pista Azzurra', un luogo unico che riprende
l'idea  innovativa  degli  anni  '60,  consentendo  di  praticare  lo  sci  anche  d'estate  grazie  alla  sua
costruzione in plastica e all'illuminazione serale. Questa iniziativa non solo offrirà un'opportunità
per gli appassionati degli sport invernali, ma contribuirà anche a rendere Rapallo una destinazione
turistica ancora più attraente, sottolineando la nostra vocazione marittima con una nuova offerta
sportiva innovativa e coinvolgente. Daremo la possibilità agli alunni di tutte le età di provare più
sport durante le ore di educazione fisica, in collaborazione con le nostre associazioni del territorio,
per favorire l’avviamento a tutte le attività sportive, a promuovere maggiormente la Settimana dello
Sport, un'occasione in cui i  giovani praticano sport, si divertono e le famiglie scoprono tutte le
opportunità  sportive  disponibili  per  i  loro  figli.  Vogliamo  far  diventare  questo  evento  il  fiore
all'occhiello  del  Tigullio  per  promuovere  lo  sport  giovanile  coinvolgendo  le  scuole.  Entro  la
primavera del 2025 nascerà all’ingresso del Parco Casale, tra Villa Riva e Villa Porticciolo, la prima
area fitness all’aria aperta e pubblica di Rapallo, una palestra con sette attrezzi multifunzionali di
cui uno inclusivo delle persone con disabilità, a servizio dei cittadini, ospiti, ma anche delle vicine
scuole e a costo zero per il Comune attraverso i fondi di un bando regionale. Ci impegniamo a
organizzare eventi  sportivi,  anche a livello comprensoriale,  che possano diventare appuntamenti
fissi  nel  tempo,  ispirati  al  modello della "REA PALUS",  da svolgersi  in  periodi  prestabiliti,  in
particolare promuoveremo con tutte le associazioni interessate un grande evento di valenza sociale e
comunitaria per favorire l’aggregazione tra le persone e tra i quartieri,  un mix di gare sportive,
culturali, gastronomiche e di abilità aperto a tutti. 

4. FAMIGLIA 
Qualunque  sia  la  visione  personale,  la  famiglia  resta  un  pilastro  della  nostra  società,  sia  essa
considerata in ottica conservatrice o progressista; la famiglia va custodita, aiutata a crescere ed a
sviluppare  tutte  le  proprie  potenzialità.  Per  raggiungere  questo  traguardo,  intendiamo  quindi
potenziare  tutti  i  servizi  in  essere  ed  introdurne  di  nuovi  per  sostenere  questo  processo,
sviluppandoli in modo che migliorino la vita di tutte le famiglie rapallesi e supportino quelle in stato
di fragilità. Il nostro impegno prevede l’ampliamento della capacità dell’asilo nido che crescerà in
termini di posti grazie al progetto PNRR in atto, ma anche di tempi, intesi non come periodo orario
(il  nido  offre  già  11  ore  di  servizio al  giorno) ma  di  tempi  per  garantire  un  appoggio meglio
calibrato per chi è impegnato nei lavori legati al comparto turistico. I centri estivi, gestiti attraverso
un  meccanismo  di  accreditamento,  verranno  ulteriormente  potenziati.  Intendiamo  garantire  il
sostegno economico, totale o parziale, per i minori fragili, ossia quelli provenienti da famiglie in
carico ai servizi  sociali e i  minori con disabilità. Ci impegniamo anche a diversificare l'offerta,
estendendo  i  periodi  di  frequenza  e  valutando  di  promuovere  presso  la  Regione  Liguria
l’ampliamento delle forme di accreditamento, anche per le strutture sportive che offrono un servizio
qualificato. I giovani rappresentano una priorità per questa amministrazione, e per questo saranno
avviati  e  assicurati  servizi  di  qualità,  volgendo  particolare  attenzione  a  potenziare  il  servizio
Informagiovani,  un  punto  di  riferimento  per  le  famiglie,  mantenendo  e  ampliando  l’offerta  di
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supporto,  rafforzare  il  Centro  Giovani,  migliorando  l’organico  degli  educatori  per  promuovere
nuove attività e progetti. Proseguire con iniziative già avviate, come i progetti “Fuori dai binari” e
“Palla in centro”, per ampliare i servizi dedicati ai ragazzi, realizzare l’Open Biblio, che troverà una
collocazione definitiva grazie al progetto PNRR e rivedere la sede dello spazio giovani, attualmente
in  piazza  Molfino,  valutando  un  trasferimento  in  una  zona  più  centrale.  Sostenere  il  Centro
Polifunzionale Ex-Mares, Social Housing e Casa Gaffoglio. Il centro che già costituisce un punto
fondamentale di raccordo con le fasce più deboli dei nostri ragazzi sarà mantenuto ed implementato
integrandolo maggiormente nel tessuto cittadino e creando una rete territoriale coesa con le altre
attività analoghe presenti sul territorio, rafforzando la collaborazione con parrocchie e associazioni
locali. La famiglia include anche la cura e il sostegno agli anziani. Il nostro obiettivo è quello di
favorire un processo di invecchiamento attivo, migliorando i servizi socio-sanitari attraverso una
collaborazione con la ASL, le associazioni e gli enti assistenziali e no-profit, per creare una filiera
virtuosa che consenta alle famiglie di recarsi in un luogo unico ove la persona fragile possa essere
presa  in  carico  senza  ulteriori  rinvii,  assicurando  un'erogazione  fluida  dei  servizi  necessari.
Crediamo che questo processo, che parte da basi solide ed esistenti, necessiti di un lavoro interno di
programmazione, finalizzato anche ad utilizzare schemi di lavoro più semplici e condivisi con gli
altri Comuni, per passare dal semplice potenziamento di tutte quelle attività di socializzazione e
benessere fisico, che migliorano la qualità di vita, sia relazionale che fisica degli anziani, attraverso
tutti  i  supporti  per  mantenere l’anziano al proprio domicilio per tutto il  tempo e nelle migliori
condizioni possibili, fino a giungere, come ultima ratio, all’inserimento in residenza protetta, ma
garantendo prima altre modalità (centro diurno, ospedale di comunità). Siamo consapevoli della
complessità e del rilievo del tema della disabilità, tema di grande spessore che necessiterebbe di uno
spazio descrittivo ben diverso,  ed è  per  questo che ci  impegniamo ad ascoltare le  associazioni
rappresentative, con l’obiettivo di compiere tutte le azioni necessarie per migliorare la qualità della
vita di chi si trova in una condizione di bisogno fisico o mentale. In particolare, cercheremo di
garantire a Rapallo una spiaggia idonea che possa accogliere le persone con deficit deambulatorio,
garantendo loro l’accesso e la fruibilità. Il Comune di Rapallo ha riacquistato il ruolo di capofila
nella  gestione  del  nuovo  PSIR,  e  intendiamo  onorare  questo  incarico  con  responsabilità,
massimizzando l'utilizzo dei fondi disponibili,  compresi quelli  del PNRR, per garantire benefici
tangibili alla comunità. Collaboreremo in maniera trasparente con le altre amministrazioni locali
coinvolte,  individuando modelli  di  gestione efficienti  che non comportino un aumento dei costi
senza offrire reali vantaggi ai nostri cittadini. 

5. SCUOLA 
Il  tema  dell’istruzione  è  la  base  di  una  società  che  guarda  al  futuro  delle  nuove  generazioni.
Vogliamo condividere progetti e laboratori con le scuole, coinvolgendo anche la cittadinanza, per
favorire  una  crescita  e  un  pensiero  condiviso,  promuovere  progetti  formativi  ed  educativi
riguardanti la tutela e il rispetto della persona, del bene collettivo, del senso civico e dell'ambiente,
nonché  le  sfide  legate  all'ingresso  nel  mondo  del  lavoro.  Ci  impegniamo  a  promuovere
l'alfabetizzazione digitale fornendo corsi e risorse per studenti, insegnanti e genitori, in modo da
garantire che tutti abbiano le competenze necessarie per navigare in modo sicuro e consapevole nel
mondo digitale, fornendo supporti tecnologici alle scuole per garantire che siano allineate alle realtà
più avanzate e complete. Implementeremo programmi di mentoring che mettano in contatto studenti
più anziani con quelli  più giovani,  promuovendo il  supporto reciproco e l'orientamento verso il
successo  accademico  e  personale.  Intendiamo  potenziare  e  rendere  più  influente  il  Consiglio
Comunale dei Ragazzi a livello territoriale, considerandolo un esempio di successo di cittadinanza
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attiva. Ci prefiggiamo di implementare le misure per garantire la sicurezza degli studenti durante il
tragitto  casa-scuola,  come  attraversamenti  pedonali  sicuri,  pattuglie  scolastiche  e  campagne  di
sensibilizzazione sulla sicurezza stradale. Vogliamo valorizzare la diversità culturale nelle nostre
scuole  attraverso  programmi  educativi,  eventi  e  attività  che  promuovano  il  rispetto  e  la
comprensione reciproca tra gli studenti di diverse origini e background culturali. Oltre alle opere in
corso  per  l'ampliamento  dell'offerta  scolastica,  ci  impegniamo  a  garantire  una  manutenzione
sistematica  e  una  riqualificazione  puntuale  delle  strutture  scolastiche,  partendo  dalle  esigenze
quotidiane, incluso l'abbattimento delle barriere architettoniche per migliorare la vita degli studenti
con disabilità. I nostri ragazzi meritano luoghi di apprendimento sicuri e moderni, affinché tutti gli
studenti possano godere di spazi adeguati e accessibili. 

6. PROTEZIONE CIVILE E SICUREZZA 
Ci  impegniamo  a  riorganizzare  e  migliorare  tutte  le  risorse  della  protezione  civile,  strumento
fondamentale  per  garantire  vigilanza  e  sicurezza  in  un  territorio  delicato  quale  è  il  nostro e  a
valutare in modo tecnico e puntuale i reali rischi per una buona gestione delle allerte al fine di
garantire, nel miglior modo possibile, la fruizione dei servizi, primo fra tutti la scuola. Il Piano di
Protezione Civile contiene, le attività di previsione e l'identificazione di scenari di rischio possibili
afferenti il territorio considerato, le strategie operative ed i modelli di intervento per ogni rischio
considerato e/o conosciuto, nonché le strutture operative e le risorse che l’Amministrazione è in
grado di mettere a disposizione per fronteggiare l’evento in corso. Tutti elementi, quelli citati, già
contenuti  nel  vigente  piano  di  protezione  civile,  ma  che  devono  essere,  nel  corso  del  tempo,
adeguati alla capacità di risposta dell’organizzazione comunale. Per quanto sopra sono state avviate
le  necessarie  interlocuzioni  con  un  professionista  del  settore  per  l’affidamento  dell’incarico  di
aggiornamento del già menzionato piano. In tal contesto si ribadisce la necessità di un rinnovo della
sala COC, fornendo attrezzature adeguate in occasione delle allerte, visto che le attività del Centro
Operativo Comunale vanno dal servizio di assistenza a compiti decisionali e tecnico-operativi e, per
un comune del nostro livello, necessitano di risorse umane e strumentali adeguate. Ci impegniamo a
investire nella sicurezza notturna, implementando il  servizio di videosorveglianza e migliorando
l’illuminazione pubblica per creare un ambiente in cui le persone si sentano protette, favorendo la
vita notturna e promuovendo una città attiva. A questo proposito verrà migliorato l’attuale sistema
di  videosorveglianza  territoriale  con  l’implementazione  di  ulteriori  8  postazioni,  oltre
all’installazione di nuovi varchi di controllo da ubicarsi sulle principali arterie di scorrimento della
città oltre che implementare la rete di trasmissione dati affinché sia consentito l’accesso al sistema
di  videosorveglianza  a  tutte  le  FF.PP.  operanti  sul  territorio  e  di  attivare  le  procedure  utili  a
collegare  l’impianto di  videosorveglianza comunale,  previo  accordo con  il  Ministero tramite la
Prefettura di Genova, con il SCNNT (Sistema Centralizzato Nazionale Targhe e Transiti - Centro
Elettronico  della  Polizia  di  Stato  -  per  attività  della  Polizia  Criminale).  Si  vuole  poi  installare
appositi impianti di videosorveglianza in alcune spiagge pubbliche e nei limitrofi tratti litoranei di
accesso alle stesse, conseguente alla partecipazione dell’Ente al bando ministeriale “Spiagge sicure”
La  volontà  è  quella  di  favorire  la  sicurezza  dei  giovani,  investimento  per  il  nostro  futuro,
promuovendo  la  partecipazione  attiva  nella  comunità  e  fornendo  opportunità  di  crescita  in  un
ambiente protetto, la  sicurezza delle donne, contrastando la violenza di genere,  promuovendone
l'autonomia e favorendo così la loro partecipazione attiva nella vita della città e la sicurezza degli
anziani,  proteggendo  questa  parte  preziosa  della  comunità  e  offrendo  loro  servizi  e  assistenza
dedicati  per  valorizzare  il  loro  coinvolgimento  attivo  nella  vita  cittadina.  E’  intenzione
dell’Amministrazione Comunale trovare le risorse necessarie al fine di assumere nuovi agenti di

7



              

Polizia Locale al fine di implementare e organizzare al meglio il servizio di pattugliamento serale a
partire dalla prossima stagione estiva. 

7. VIABILITA’ 
Il nostro impegno per la viabilità di Rapallo si concentra su soluzioni concrete per rendere la città
più accogliente e funzionale. Puntiamo a creare una società "in house", che consenta di riportare la
gestione  dei  parcheggi  sotto  il  controllo  diretto  del  Comune.  Questo  garantirà  una  maggiore
efficienza  nella  gestione  e  disponibilità  dei  posti,  migliorando  l'accessibilità  per  residenti  e
visitatori. Sempre in questo ambito progettiamo la costruzione di un autosilo con circa 350 posti
auto  nella  zona  di  Via  Betti,  retrostante  la  stazione  ferroviaria,  per  rispondere  alla  crescente
necessità  di  parcheggi  oltre  che  individuare nuove aree di  sosta  dedicate  a  moto e  scooter.  La
gestione del traffico a livello locale richiede una progettazione accurata di soluzioni tecniche, volte
a regolare i  flussi  di  veicoli  e a ridurre gli  effetti  negativi  della congestione. A tal fine, stiamo
valutando due soluzioni specifiche. La prima è la regolamentazione del traffico dei veicoli di grandi
dimensioni a S. Michele di Pagana: per affrontare le criticità legate al passaggio di mezzi pesanti
nella stretta viabilità della zona, abbiamo avviato contatti con aziende specializzate per individuare
soluzioni  tecniche  efficaci,  anche  mediante  l’installazione  di  un impianto  semaforico  di  ultima
generazione. L’obiettivo è garantire una circolazione più fluida e sicura in quest’area. La seconda è
la creazione di una ZTL congiunta con S. Margherita Ligure: questa seconda proposta riguarda la
regolamentazione della circolazione degli autobus attraverso una Zona a Traffico Limitato (ZTL)
che opererebbe su entrambi i comuni. In questo contesto, sono già in corso interlocuzioni con il
Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti per verificarne la fattibilità e ottenere le autorizzazioni
necessarie. La cura delle strade è un segno tangibile di un'amministrazione concreta e attenta alle
esigenze  dei  cittadini  di  Rapallo,  per  questo  riteniamo  fondamentale  garantire  strade  sicure  e
accessibili  per  tutti.  Ci  impegniamo  a  revisionare  le  pavimentazioni  stradali  e  a  rimuovere  le
barriere  architettoniche,  assicurando  una  viabilità  sicura  e  inclusiva  per  tutti  i  cittadini.
Collaboreremo con la Città Metropolitana di Genova, la Regione Liguria e i Comuni limitrofi per
promuovere  la  realizzazione  di  un  tunnel  che  colleghi  Rapallo  a  Santa  Margherita  Ligure  e
Portofino, estendendo così le possibilità di collegamento e sviluppo turistico. Inoltre, seguirà un
monitoraggio attento per la costruzione del tunnel RapalloFontanabuona, garantendo che l'impatto
ambientale sia ridotto al minimo. Come già detto la sicurezza stradale è una priorità: promuoveremo
programmi educativi nelle scuole e campagne di sensibilizzazione, per diffondere una cultura del
rispetto del codice della strada e della condivisione responsabile degli spazi urbani. 

8. VIVIBILITA’ 
La vivibilità di Rapallo è al centro delle nostre priorità, perché crediamo in una città che sappia
rispondere alle esigenze di tutte le generazioni, dai più piccoli agli anziani. Rapallo è la città dei
bambini,  sempre,  e  vuole  concretamente  aiutare  le  donne  nella  loro  quotidianità.  Per  questo,
aumenteremo i posti disponibili negli asili nido attraverso la realizzazione, presso le ex serre di
Villa Tigullio, di un nuovo Nido all’interno del  Parco Casale e potenzieremo i centri estivi per
offrire un sostegno concreto alle famiglie. Desideriamo offrire ai giovani luoghi e strumenti per
coltivare i loro interessi e la loro formazione. Tra le nostre iniziative, realizzeremo spazi studio
gratuiti  presso  Villa  Devoto  e  potenzieremo  la  Biblioteca  di  Villa  Tigullio,  favorendo  così  la
socializzazione e l’accesso alla cultura. Riconosciamo il valore della terza età nella nostra comunità
e  ci  impegniamo ad  ampliare  le  attività  dell’Accademia  Culturale  della  Terza  Età  presso  Villa
Queirolo. In collaborazione con le strutture sanitarie, realizzeremo una nuova Casa di Comunità
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presso l’Ospedale di Rapallo, per fornire un unico punto di accesso ai servizi dedicati agli anziani.
Crediamo che i  sestieri siano un elemento prezioso della nostra  identità.  Per questo motivo, ci
impegniamo a ristrutturare Villa Riva, destinandola a diventare la nuova Casa dei Sestieri, un luogo
dove preservare e promuovere le tradizioni culturali della nostra città. Il nostro obiettivo è garantire
ai turisti un’accoglienza calorosa, facendoli sentire parte integrante della comunità. Per migliorare
la  loro  esperienza,  intendiamo  rafforzare  la  promozione  delle  strutture  ricettive  e  commerciali,
agevolando l'accesso alle attrazioni locali tramite iniziative come il trenino turistico, favorendo così
una mobilità alternativa e sostenibile. 

9. COMMERCIO 
Il  Piano  del  Commercio  è  un  insieme  di  opzioni,  di  opportunità  e  di  condizioni  per  nuovi
investimenti nel settore delle attività produttive dedite al commercio. E' importante riconoscere la
rilevanza delle finalità del piano volta alla riqualificazione, allo sviluppo del tessuto commerciale,
al rafforzamento dell’immagine,  dell’identità e della riqualificazione urbana. Il  nuovo Piano del
Commercio si prefigge di affiancare al piano urbanistico uno strumento efficace e determinante per
disciplinare  i  requisiti  qualitativi  e  prestazionali  delle  attività  produttive  al  precipuo  fine  di
incentivarne i caratteri nel tessuto socio-economico del territorio. 

10. DECORO 
Il decoro della nostra città si basa sull’impegno della comunità per l’ambiente: la presenza di spazi
verdi è essenziale per la qualità della vita dei cittadini, per questo intendiamo migliorare la gestione
delle aree verdi esistenti e creare nuove zone di piantumazione, contribuendo così a un ambiente
urbano  più  piacevole  e  sostenibile.  Per  una  città  più  accogliente  e  vivibile,  ci  impegniamo  a
installare nuove panchine, cestini per i rifiuti e a migliorare la gestione dei servizi igienici pubblici.
Un’attenta pianificazione dei lavori pubblici è essenziale per minimizzare i disagi. Ci impegniamo a
garantire una programmazione precisa dei cantieri, monitorando gli effetti dei cantieri e assicurando
che lo sviluppo urbano avvenga in modo ordinato e rispettoso della qualità della vita dei cittadini.
Per garantire strade e piazze sempre pulite, implementeremo programmi di pulizia più frequenti e
coinvolgeremo  i  cittadini  in  attività  di  sensibilizzazione e  cura  degli  spazi  pubblici.  Riteniamo
fondamentale valorizzare le aree degradate, trasformandole in parchi, aree giochi o spazi culturali,
per restituire alla  comunità  nuovi luoghi di  socializzazione e svago.  Crediamo nella  forza della
partecipazione attiva dei cittadini e delle associazioni locali. Organizzeremo giornate di pulizia e
decoro, coinvolgendo la comunità nella cura del proprio ambiente urbano, per costruire insieme una
Rapallo  più bella  e accogliente, oltre a promuovere il  recupero e la riqualificazione degli spazi
abbandonati  o  degradati,  trasformandoli  in  aree  verdi,  parchi  giochi  o  spazi  culturali  che
contribuiscano a rinnovare il volto della città e a migliorare la qualità della vita dei cittadini. 

11. OPERE PUBBLICHE 
Per l'Amministrazione sarà prioritario ultimare le opere già in corso, in modo tale che nel più breve
tempo possibile siano a disposizione della cittadinanza. Tra queste ricordiamo la riqualificazione,
sistemazione e rinnovamento del teatro auditorium delle Clarisse, il restauro dell’antico Castello
medioevale di Rapallo, il restauro e risanamento conservativo di Villa Tigullio, dove gli interventi
sono  mirati  agli  spazi  dedicati  al  museo  e  alla  biblioteca  Internazionale  ed  il  consolidamento
strutturale,  adeguamento  impiantistico  ed  efficientamento  energetico  della  piscina  comunale.
Importanti  lavori  saranno  portati  avanti  anche  per  i  luoghi  di  istruzione,  dove  procederà  la
ricostruzione con ampliamento della scuola dell’infanzia a Sant’Anna, già in parte fruibile a partire
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da questo anno scolastico e la riqualificazione funzionale e la messa in sicurezza sismica dell’asilo
nido a S. Anna. E’ stata priorità dell’Amministrazione sollecitare il finanziamento e l’intervento
della Città Metropolitana per quanto riguarda le condizioni in cui versa attualmente l’Istituto Liceti,
al  fine  di  provvedere  quanto  prima  alla  realizzazione  dei  lavori  necessari  per  porre  fine  alle
numerose problematiche legate alle infiltrazioni nella palestra e in alcune aule che creano notevoli
disagi  agli  studenti  e al  personale.  Il  manto stradale di  molte  vie cittadine è  in condizioni  non
ottimali e perciò verranno eseguiti una serie di interventi, suddivisi in due lotti, di manutenzione
straordinaria per le vie che versano in condizione più critiche, permettendo una circolazione più
sicura per guidatori e pedoni, intervenendo in aggiunta anche su marciapiedi e muri. E’ in corso il
consolidamento strutturale con ampliamento del ponte carrabile di San Massimo. Inoltre, partiranno
a breve due importanti interventi per la nostra città, come la riqualificazione di via Milite Ignoto e
Piazza Pastene, con la nuova collocazione del Polpo e della relativa fontana; l’adeguamento del
sottopasso  di  via  Rosselli,  che  permetterà  di  fornire  un’alternativa  ai  mezzi  di  soccorso,  di
protezione civile e mezzi pesanti, al transito su via della Libertà o via Mameli in direzione San
Pietro,  Santa Maria,  casello autostradale.  Verranno anche messi in atto lavori di  divisione degli
spazi esterni di Villa Devoto con conseguente adeguamento dell’impianto elettrico al piano terra e
verrà inoltre alla luce, presso le ex serre di Villa Tigullio, il nuovo asilo nido all’interno del Parco
Casale, che garantirà alle famiglie una rete di assistenza per i più piccoli adeguata alle necessità
della città. Per quanto riguarda le opere da finanziare con progettazione in corso o da avviare vi è la
manutenzione straordinaria e consolidamento della galleria del  cimitero Cerisola, l’adeguamento
normativo per revisione della funivia per Montallegro e la realizzazione di un edificio con funzione
di  ludoteca  comunale,  la  progettazione  e  realizzazione  dell’area  ludica  nella  frazione  di  San
Massimo.  Molti  dei  prossimi  interventi  si  focalizzeranno  sul  decoro  urbano  e  sulla  messa  in
sicurezza di strade e percorsi pedonali: sarà nostra intenzione intervenire con la riqualificazione di
Piazza Cavour, il rifacimento della passeggiata mare Trelo-Prelo, lavori di restauro della sede del
palazzo comunale in Piazza delle Nazioni, con rifacimento della copertura e dei prospetti, lavori di
aumento della resilienza e messa in sicurezza del lungomare di Borgo San Michele di Pagana –
Trelo,  il  restyling di  aree  verdi  cittadine  e  numerosi  interventi  di  risanamento  delle  protezioni
stradali e delle canalette di scolo di acque bianche nelle strade frazionali. Importante sarà anche la
riqualificazione  ed  efficientamento  dell’impianto  di  Pubblica  Illuminazione  e  riqualificazione
energetica di edifici pubblici con costituzione di una C.E.R. (Comunità Energetica Rinnovabile).
Molto importante per la nostra città sarà la realizzazione del park multipiano (autosilo) in via Betti
retrostante la stazione ferroviaria,  di circa 350 posti auto, opera da affidare tramite partenariato
pubblico-privato, che garantirà alla cittadinanza un sistema di parcheggi efficiente, per garantire
libertà di movimento e che non comprometta l'ordine e la vivibilità di Rapallo. 

12. FRAZIONI 
Sarà cura dell’Amministrazione continuare gli interventi nelle nostre frazioni, in particolare con gli
interventi di riqualificazione stradale e messa in sicurezza dei collegamenti viari, con interventi di
risanamento  di  protezioni  stradali  e  canalette  di  scolo,  con  il  miglioramento  della  pubblica
illuminazione  e  dal  completamento  dei  servizi  dal  punto  di  vista  delle  tubazioni  fognarie,
dell’acquedotto  e  del  gas  metano  nelle  varie  zone  collinari  che  ne  sono  ancora  sprovviste.
Miglioreremo  l'accesso  alla  connessione  Internet  ad  alta  velocità,  garantendo  una  connessione
affidabile e veloce per favorire lo sviluppo dell'economia digitale e migliorare l'accesso ai servizi
online. 
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13. DEMANIO 
Le aree del demanio marittimo costituiscono un ambito di significativa importanza per la città sia
per i suoi peculiari valori paesaggistico-ambientali, sia per gli aspetti di natura socio-ludo-sportivi,
ed anche per i rilevanti interessi economici delle attività produttive che vi operano. Risulta pertanto
prioritario procedere ad una revisione/aggiornamento dell'originario progetto di utilizzazione del
demanio marittimo, quale strumento previsto dalla legge, per disciplinare le modalità di utilizzo del
litorale comunale. A seguito delle modifiche intervenute anche a causa della mareggiata del 2018, il
nuovo PUD si prefigge di riequilibrare il  rapporto tra le aree libere e le aree in concessione, di
migliorare l'offerta turistico-ricreativa, e di agevolare la fruizione pubblica dell’arenile. 

14. AMBIENTE 
Ad inizio anno ha avuto inizio il nuovo servizio di igiene urbana, per la raccolta e lo smaltimento
dei rifiuti urbani e per la pulizia territoriale, da parte dell'operatore aggiudicatario dell'appalto a
livello  comprensoriale.  Il  servizio  di  gestione  del  ciclo  rifiuti  sarà  ulteriormente  potenziato  e
calibrato, avendo quale obiettivo primario il soddisfacimento delle specifiche esigenze di cittadini
ed operatori economici. L'incremento dei cicli di raccolta rifiuti, il prelievo puntuale mediante porta
a porta alle attività produttive in ambito urbano ed alle utenze domestiche in aree periferiche, il
potenziamento dei lavaggi stradali e l'aumento del servizio di spazzamento stradale si prefiggono
tutte  insieme di  avere una città  più pulita,  vivibile  e  attrattiva  sotto  il  profilo  turistico.  Questa
Amministrazione Comunale, al fine di arginare i fenomeni dell’abbandono di rifiuti di ogni genere
sul territorio o conferiti in violazione alle norme di legge regolamentari intende potenziare i servizi
di controllo e tutela ambientale per prevenire ogni possibile forma di abbandono e/o inquinamento.
In  tal  senso  sono  state  nominate  una  decina  di  Guardie  Nazionali  Ambientali  quali  ispettori
ambientali  al  fine  di  garantire  maggiori  controlli  ed  elevare  le  relative  sanzioni  in  caso  di
abbandono indiscriminato di rifiuti e deiezioni canine. L’installazione di impianti per la telefonia
mobile  costituisce  elemento  di  particolare  attenzione  da  parte  della  collettività  e  degli  enti
territoriali, per il forte impatto sociale che questa attività determina. Il Piano delle Antenne è uno
strumento che si prefigge la più opportuna disciplina e pianificazione urbanistica degli impianti di
tele radiocomunicazione. E’ pertanto intenzione dell’Amministrazione Comunale portare a breve
l’approvazione  del  piano  Comunale  di  adeguamento  e  localizzazione  degli  impianti  di
telecomunicazione (piano delle antenne), dopo un’adeguata valutazione istruttoria e tecnica al fine
di localizzare i siti più opportuni e minimizzare così l’esposizione ai campi elettromagnetici. La
tutela  dell'ambiente  si  esplica  oltre  che  nella  attività  proattive  di  controllo  e  conservazione,
nell'aggiornamento  dei  piani  territoriali  di  salvaguardia  del  territorio,  tra  i  quali  vi  è  quello
comunale  di  classificazione  acustica,  indispensabile  per  declinare  nelle  zone  acusticamente
omogenee i precisi limiti da rispettare e gli obiettivi di qualità da perseguire ai sensi della vigente
normativa di settore. 
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